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Вблоге на своём 
сайте  Сергей 
Собянин от-
ме т и л,  ч т о 
кандидаты из 

опубликованного им на-
кануне голосования спи-
ска победили во всех сто-
личных округах.

«Москвичи проявили 
очень высокую актив-
ность. Около 50% изби-
рателей пришли на участ-
ки или отдали свои голо-
ас в системе электронно-
го голосования. Итоги 
голосования отражают 
всю палит ру мнений и 
убеждений, которых при-
держиваются жители на-
шего города», — написал 
Сергей Собянин.

Он поблагодарил горо-
жан за тысячи наказов, 
которые они дали канди-
датам. 

«Отдельные слова бла-
годарности — команде 
«Единой России», участ-
ники которой прошли 
каждый район, каж-
дый дом, каждый двор, 
выслушали нужды и 
предложения людей 
и составили про-
грамму, которую 
нам предстоит ре-
ализовать», — от-
метил Сергей Со-
бянин. 

По оцен к а м 
экспертов, пар-
тия, имевшая все по-
следние годы большин-
ство голосов в российском 
и региональных парла-
ментах, нанесла сокруши-
тельное поражение оппо-
зиции в Москве. Она не 
только победила в боль-
шинстве одномандатных 
округов, но и выиграла с 
существенным перевесом 
по партийным спискам.

Политологи уверены, 
что на успех столичных 

единороссов повлиял 
высокий рейтинг лиде-
ра списка Сергея Собя-
нина. Успешные проек-
ты по строительству ме-
тро и новых дорог, про-
ведению качественного 
благоустройства и орга-
низации новых парков, 
развитию системы элек-
тронных услуг и модер-
низации поликлиник 
были активно поддер-
жаны «Единой Россией» 
и принесли дополнитель-
ные голоса партии.

К тому же партия пар-
ламентского большин-
ства активно призыва-
ла горожан участвовать 
в электронном голосо-
вании. А оппози-
ция выбрала путь 
критики этого 
удобного спосо-
ба волеизъявле-
ния. В результа-
те голоса совре-
менных избира-
телей, живущих 
в цифровом мире, 
достались имен-

но «Единой России». 
В итоге в борьбе двух 

диаметрально противо-
положных стратегий — 
так называемого «Умно-
го голосования» и «спи-
ска Собянина» — победи-
ла последняя. К тому же 
 команда Собянина была 
составлена из новых лю-
дей.

По мнению Алёны Ав-
густ, члена комитета Рос-
сийской ассоциации по 
связям с общественно-
стью, одна из особенно-
стей этих выборов — вы-
сокая явка избирателей. 

— Удалось привлечь 
внимание к выборам, по-

скольку была ре-
альная конку-

ренция. Мы 
ви дим но-
вых людей, 
они смогут 
оживить по-
литическую 
жизнь в стра-
не, — отме-

тила она. 
Андрей ТОМЦЕВ

В команде 
Собянина 

немало 
новых людей

Лидер списка отметил высокую активность 
москвичей на выборах в Госдуму

На успех единороссов 
повлиял высокий 
рейтинг Собянина

На выборах в Госдуму районы СЗАО 
были разделены между двумя изби-
рательными округами. В Ховринском 
одномандатном округе №207, в состав 
которого входят Куркино и Северное 
Тушино, победу одержала Ирина Бе-
лых («Единая Россия»), действующий 
депутат Госдумы. По её словам, впе-
реди огромная работа.

— Я бы хотела продолжить работу в 
Комитете Государственной думы по 
государственному строительству и за-
конодательству, через который про-
ходит порядка 80% всех законотвор-
ческих инициатив. Много проектов, 
связанных с московским образовани-
ем, в том числе новый — достижение 
конкретных результатов в «Матема-
тической вертикали». Теперь я буду 
курировать и этот профессиональ-
ный проект совместно с «Лаборатори-

ей Касперского», — сообщила Белых.
В Тушинском одномандатном изби-

рательном округе №206 (районы Ми-
тино, Покровское-Стрешнево, Стро-
гино, Хорошёво-Мнёвники, Щукино, 
Южное Тушино) победил Александр 
Мажуга, ректор РХТУ им. Менде-
леева.

— Это наша общая победа! — об-
ратился он к жителям округа. — Это 
результат более 400 встреч, которые 
прошли за время кампании. На каж-
дой без исключения обсуждались воп-
росы, которые волнуют нас всех: об-
разование, экологические темы, раз-
витие медицины. Все жители округа 
— люди неравнодушные, они хотят 
добиваться положительных измене-
ний. Уверен, что все вместе мы сде-
лаем многое!

Андрей ТОМЦЕВ

В нашем округе победили 
депутат и ректор

Параллельно с выборами в Госдуму в рай-
оне Щукино прошло голосование за депута-
тов муниципального собрания. По данным 
Мосгоризбиркома, явка здесь составила 
96,1%. По итогам выборов муниципальны-
ми депутатами стали: 

 по округу №1 — Галина Преображен-
ская («Единая Россия»), Андрей Гребен-
ник (КПРФ), Ирина Колесниченко («Спра-
ведливая Россия»); 

 по округу №2 — самовыдвиженцы 
Ольга Фричинская и Наталья Шуро-

ва, а также Виктор Барковский (КПРФ);
 по округу №3 — Олег Воронцов («ЕР»), 
Мария Ким (самовыдвиженец), Роман Три-
фонов (КПРФ);

 по округу №4 — Анна Аникина, Ольга 
Касымова (обе «ЕР») и Елена Кубарева 
(КПРФ);

 по округу №5 — Татьяна Князева и Вале-
рий Скобинов (оба «ЕР»), а также само-
выдвиженец Иван Марьин.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

тем временем

В Щукине выбрали муниципальных депутатов
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Звание лауреа-
та 2-й степени 
Меж дународ-
ного конкурса 
музыкально-ху-

дожественного творчества 
The mystery of  Salzburg, про-
ходившего онлайн,  заво-
евала второкурсница Мо-
сковского государственно-
го института музыки им. 
Шнитке  Софья Джавадян 
из Щукина. Она исполни-
ла на фортепиано компози-
ции «Арабеска №1» Клода 
Дебюсси и «Фантазия» Сер-
гея Рахманинова. 

Софье 23 года, на фор-
тепиано она играет уже 17 
лет. Правда, в Институте 
музыки девушка учится 
на кафедре вокального ис-
кусства и оперной подго-
товки, а на фортепиано за-
нимается дополнительно.

— Мне было интересно 
сразиться на конкурсе имен-
но с профессионалами, — 
рассказала  Софья «СЗ». — 
Вместе с моим преподавате-
лем — профессором кафедры 
фортепианного искусства 

Александрой Печерской я 
готовилась к выступлению 
около полугода.

Кстати, это не первая по-
беда Софьи Джавадян. Не-
сколько лет назад она ста-
ла лучшей на Всероссий-
ском фестивале-конкурсе 
по курсу фортепиано, ко-
торый проходил в Петро-
заводске. 

Кроме вокала и игры на 
фортепиано, Софья зани-
мается классическим и со-
временным танцем. В  семье 
она единственная, кто ре-
шил связать свою жизнь с 
музыкой. Родители  Софьи 
— предприниматели, а 
 сёстры и братья — врачи. 

Наталья АНОХИНА

колонка 
редактора

Напишите 
жалобу или… 
посочувствуйте 
охраннику

На днях одна из чита-
тельниц «СЗ» пожалова-
лась на то, что в супер-
маркете на улице Сво-
боды за ней буквально 
по пятам ходил охран-
ник. Особенно её оби-
дело, что сотрудник ма-
газина попросил её по-
казать сумку после того, 
как она расплатилась на 
кассе самообслужива-
ния. Естественно, всё 
оказалось в порядке, 
но женщина рассказа-
ла, что у неё даже дав-
ление поднялось из-за 
переживаний, и попро-
сила, чтобы газета вме-
шалась и опубликова-
ла адрес этого магазина. 

А я вспомнила, как 
повела себя в похожей 
ситуации моя коллега – 
она, конечно, тоже была 
оскорблена тем, что 
 охранник бесцеремонно 
следит за ней, даже не 
пытаясь показать, что у 
него в этой части мага-
зина есть якобы другие 
дела. В спор с ним всту-
пать не стала, но, придя 
домой, отправила сооб-
щение администрации 
сети магазинов, описав 
все свои эмоции по это-
му поводу. На следую-
щий же день ей пришёл 
ответ со множеством из-
винений; администра-
ция утверждала, что с 
охранником проведе-
на беседа. 

Руководство вста-
ло на её сторону, и мо-
ральное удовлетворе-
ние коллега получила.

Я не призываю всех 
писать жа лобы, но 
иногда это оказывает-
ся действенным мето-
дом и помогает восста-
новить справедливость. 
Если обиделись, отста-
ивайте свою честь!

А идеальный вариант 
– не принимать ситуа-
цию близко к сердцу: 
вы знаете, что ничего 
не украли, — значит, 
волноваться не о чём. 
А очень усердному ох-
раннику можете посо-
чувствовать: работа у 
него нелёгкая.

Музыкант из Щукина стала 
лауреатом конкурса в Зальцбурге

В семье она 
единственная, 

кто решил 
связать жизнь 

с музыкой

Софья играет 
на фортепиано 
уже 17 лет

Светлана 
БУРТ,
ведущий

редактор 

Около станции метро 
«Октябрьское Поле» ор-
ганизована специальная 
полоса для общественно-
го транспорта. Её сделали 
на проезжей части улицы 
Маршала Бирюзова — на 
участке от улицы Народ-
ного Ополчения до ули-
цы Маршала Соколов-
ского.  

«Полоса поможет авто-
бусам без помех подъез-
жать к остановке «Метро 
«Октябрьское Поле», — 
говорится в сообщении 
пресс-службы городско-
го Транспортного комп-
лекса. 

Уточняется, что общая 
длина выделенной поло-
сы составляет около 200 
метров. На этом участ-
ке расположены оста-
новки семи маршрутов 
городского наземного 
транспорта. 

В Северо-Западном 
округе выделенные по-
лосы уже работают на 
Пятницком шоссе в 
районе Митино, на Во-
локоламском шоссе в 
Покровском- Стрешневе 
и на проспекте Марша-
ла Жукова в Хорошёво- 
Мнёвниках. 

Игорь СИБИРЯКОВ

На улице Маршала Бирюзова 
появилась новая выделенная 
полоса для автобусов
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В районе Строгино на 
ул. Твардовского, вл. 10, 
началось строительство 
взрослой поликлиники 
на 750 посещений в сме-
ну с травматологическим 
пунктом. Объект возво-
дится за счёт городского 
бюджета.

В семиэтажном зда-
нии разместят кабине-
ты дежурного врача, вра-

чей-специалистов, тера-
певтического отделения, 
лучевой диагностики, 
профилактики и реаби-
литации, отделение функ-
циональной диагности-
ки. Также предусмотре-
ны помещения для при-
ёма анализов и введения 
инъекций, проведения 
компьютерной и магнит-
но-резонансной томогра-

фии, для отделения плат-
ных услуг, патронажной 
службы, администрации, 
а также конференц-зал. 
На первом этаже будет 
открыт травмпункт с 
рентген-кабинетом, ка-
бинетами врачей-специ-
алистов и гардеробом. 

Комфортное передви-
жение маломобильных па-
циентов обеспечат панду-

сы и лифты. При входе в 
поликлинику установят 
аптечный киоск и авто-
мат для надевания бахил, 
а прилегающую террито-
рию благоустроят и озе-
ленят.

В ближайшие три года в 
столице планируется вве-
сти в эксплуатацию более 
60 поликлиник.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

На улице Твардовского построят новую поликлинику
За неделю в округе произо-
шло 10 пожаров, погибших 
и пострадавших нет.

В Митине горел 
балкон

Около часа дня 14 сентя-
бря пожар произошёл в жи-
лом доме на ул. Барышихе, 
44. Загорелись обшивка од-
ного из балконов и хранив-
шиеся там вещи. Жильцы вы-
звали пожарных, которые бы-
стро потушили огонь. Причи-
ны ЧП выясняют.

В Покровском-
Стрешневе тушили 
новостройку

Днём 16 сентября загоре-
лось строящееся здание по 
адресу: Волоколамское ш., 
71, корп. 8. К счастью, пожар-
ным удалось вовремя ликви-
дировать возгорание, причи-
ны пожара уточняют. Никто 
не пострадал.

В Строгине замкнуло 
электрощит

Поздно вечером 19 сен-
тября пожарные выезжали 
в жилой дом 11, корп. 1, на 
улице Кулакова. В 4-м подъ-
езде дома произошло корот-
кое замыкание в электрощи-
те четвёртого этажа. Возгора-
ние было быстро потушено.

Вера ШАРАПОВА

пожары
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По мнению большин-
ства экспертов, си-
стема электронно-
го голосования, 
которую примени-

ли на выборах в Госдуму, довы-
борах парламентариев МГД и 
муниципальных депутатов, до-
казала свою состоятельность и 
надёжность. 

Пришли даже те, кто 
раньше не голосовал

По словам политолога Дми-
трия Бабича, благодаря голосо-
ванию в режиме онлайн уже в 
пятницу, 17 сентября, из-за вы-
сокой явки «электронных» из-
бирателей стало ясно, что вы-
боры состоятся и они проходят 
в очень конкурентной борьбе. 

— Мне кажется, что электрон-
ное голосование, может быть, 
даже других избирателей моби-
лизовало, которые иначе оста-
лись бы дома. Они проголосо-
вали традиционным способом, 
во многом вдохновлённые элек-
тронным голосованием, — от-
метил он.

Бабич напомнил, что итого-
вая явка на онлайн-голосова-
ние составила 96,5%.

В Москве 2 014 765 горожан 
подали заявления на участие 
в дистанционном электронном 
голосовании (ДЭГ). В резуль-

тате «Единая Россия» по ито-
гам электронного голосова-
ния в столице набрала 44,77%, 
КПРФ — 15,53%, «Новые люди» 
— 7,86%, ЛДПР — 7,45%, «Спра-
ведливая Россия» — 6,84%. Та-
кие данные привели в обще-
ственном штабе по наблюдению 
за выборами в Москве.

Шаг к прямой 
демократии

Удобство выборов в формате 
онлайн оценил Сергей Собя-
нин, проголосовавший 18 сен-
тября с помощью смартфона.

Эксперты отмечают, что элек-
тронное голосование, к тому же 
длящееся несколько дней, по-
могает гражданам реализовать 
свои политические и граждан-
ские права. Как отметил пред-
приниматель Олег Сирота, дис-
танционное голосование гораз-
до проще, потому что человеку 
не надо ехать на участок.

— И конечно, это потенци-
ально увеличивает явку — боль-
шее количество людей вовлече-
но в избирательный процесс, а 
это всегда хорошо: чем боль-
ше людей участвует в выборах, 
тем лучше, — заявил известный 
фермер-сыровар. 

По его мнению, электронное 
голосование — это шаг в буду-
щее, к прямой демократии. Си-
рота уверен: в ближайшие годы 
мы увидим, как кратно увели-
чивается число референдумов и 
опросов граждан, проводимых 
с применением интернет-тех-
нологий.  

— Многие вопросы если не на 
федеральном, то на региональ-
ном, муниципальном уровнях 
уж точно надо решать путём та-
кого прямого голосования, — 
предложил предприниматель.

Система показала 
надёжность

В первый день голосования 
стало ясно, что система ДЭГ не 
только удобна, но и пользуется 
популярностью у жителей сто-
лицы. По данным обществен-
ного штаба по наблюдению за 
выборами в Москве, каждую 
секунду в неё поступало по 47 

тысяч запросов на получение 
бюллетеня от избирателей, же-
лающих проголосовать в режи-
ме онлайн. Но даже при такой 
нагрузке система работала ста-
бильно и наглядно демонстри-
ровала свою надёжность.

Генеральный директор «Ла-
боратории Касперского» Евге-
ний Касперский высказал мне-
ние, что в целом ДЭГ стало за-

метным событием в политиче-
ской жизни страны. 

По словам политолога Алек-
сандра Сараева, выборы в це-
лом прошли на высшем уровне. 

— Дистанционное электрон-
ное голосование прошло ещё 
одну обкатку и показало, что 
за таким способом голосования 
будущее, — заявил он.

Андрей ТОМЦЕВ

Электронное голосование 
мобилизовало всех избирателей

Большее 
количество 

людей вовлечено 
в избирательный 

процесс, а это 
всегда хорошо

Эксперты высказались о преимуществах дистанционных выборов

Более 250 тысяч че-
ловек, то есть каждый 
восьмой, получили по-
дарки в ходе акции #Вы-
бираемВместе програм-
мы «Миллион призов». 
Об этом на пресс-конфе-
ренции, организованной 
информационным цент-
ром Правительства Мо-
сквы, сообщил вице-пре-
зидент Московской тор-
гово-промышленной па-
латы (МТПП) Владимир 
Мохте. 

— Программа стимули-
рования потребительско-
го спроса «Миллион при-
зов» проводится в Москве 
уже четвёртый раз и полу-
чилась более масштабной, 
— отметил он. — Впервые 
были разыграны кварти-
ры. Кроме 21 квартиры, 
были разыграны 100 ав-
томобилей и 250 тысяч 
призов.

Победителей опреде-
лял генератор случай-
ных чисел в эфире теле-

канала «Москва 24» в тече-
ние трёх дней. Вице-пре-
зидент МТПП добавил, 
что до 30 сентября побе-
дителям нужно обязатель-
но зайти на сайт ag-vmeste.
ru и активировать промо-
код. Все неактивирован-
ные коды аннулируются. 
Обменять призовые баллы 
на призы необходимо до 31 
декабря 2021 года. 

Счастливчики могут по-
тратить баллы в популяр-
ных ресторанах, специа-

лизированных торговых 
сетях, магазинах цветов, 
аптеках, сетевых супер-
маркетах, компаниях, 
предоставляющих услу-
ги связи… Баллами можно 
пополнить карту «Трой-
ка», а ещё их можно по-
жертвовать одной из бла-
готворительных органи-
заций.

Как сообщает сайт 
мэра Москвы, участни-
ки электронного голосо-
вания, выигравшие в ходе 

акции #ВыбираемВместе, 
уже перечислили около 22 
млн рублей на благотво-
рительность.

В числе выигравших, 
например, семья житель-
ницы района Строгино 
Татьяны Поп.

— На онлайн-выборы мы 
зарегистрировались вме-
сте с мужем Александром. 
Проголосовали, а пример-
но через сутки мужу при-
шло сообщение о выигры-
ше – он получил 10 тысяч 

баллов. Мы не очень до-
веряем таким сообщени-
ям, поэтому перепровери-
ли – позвонили в службу 
поддержки и ещё посмо-
трели на портале mos.ru. 
Оказалось, что всё так и 
есть! Баллы хотим потра-
тить на товары для семьи. 
Пока ещё не разобрались 
во всех возможностях, ко-
торые есть, – будем выби-
рать, — рассказала Татьяна.

Анна ЩЕРБИНИНА, 
Анастасия ШУРКАЕВА

21 квартиру и 100 автомобилей разыграли 
среди участников электронного голосования

Возможностью проголосовать дистанционно 
воспользовался и Сергей Собянин
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Ст а н ц и я м и 
с т р оя щейся 
Рублёво-Ар-
хангельской 
линии метро-

политена будут пользо-
ваться все жители Мо-
сквы, но наибольшую 
выгоду получат жители 
районов СЗАО. Об этом 
рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин в блоге 
на своём личном сайте. 

Решение принято

Он напомнил, что на 
Северо-Западе столицы, 
конечно, есть метро, со-
всем недавно прирос-
шее двумя станциями: 
«Мнёвники» и «Народ-
ное Ополчение», а так-
же ходят поезда МЦД и 
МЦК. Но вот старые вет-
ки метрополитена — Ар-

батско-Покровская и Та-
ганско-Краснопреснен-
ская — сегодня работа-
ют с перегрузкой. 

«Поэтому мы приняли 
окончательное решение 
— строить Рублёво-Ар-
хангельскую линию», — 
сообщил столичный гра-
доначальник.

Он отметил, что более 
всех горожан новую вет-
ку оценят жители районов 
Строгино, Митино и Хо-
рошёво-Мнёвники. 

Девять станций 
на 20 километров

Общая длина новой, 
16-й ветки столично-
го метро составит 18,7 
км. На линии постро-
ят станции «Звениго-
родская», «Карамышев-
ская», «Бульвар Генерала 

Карбышева», «Живопис-
ная», «Строгино», «Липо-
вая Роща», «Рублёво-Ар-
хангельское» и «Ильин-
ская». Пять станций рас-
положены на территории 
Северо-Западного окру-
га. Четыре из них будут 
построены в районе Хо-
рошёво-Мнёвники. 

Первая — «Звенигород-
ская» — возле пересече-
ния улицы Шеногина и 
1-го Силикатного проез-
да, на границе с Преснен-
ским районом ЦАО. Эту 
станцию планируют со-
единить с уже построен-

ной станцией БКЛ «Ше-
лепиха». 

Ещё одна станция — это 
«Карамышевская». Она 
появится у пересечения 
улицы Демьяна Бедно-
го и проспекта Маршала 
Жукова, рядом с только 
что построенной станци-
ей БКЛ «Народное Опол-
чение». 

Третья — «Бульвар Ге-
нерала Карбышева» — в 
месте соединения улицы 
Маршала Тухачевского и 
бульвара Генерала Карбы-
шева. Четвёртая — «Жи-
вописная». Её построят 

на улице Паршина, рядом 
со спорткомплексом «Ок-
тябрь». 

Далее ветка метро пе-
ресечёт Москву-реку, 
Щукинский полуостров, 
Строгинский затон, ули-
цу Таллинскую и выйдет 
в Строгино.

Строить будут 
в два этапа

Здесь новую станцию 
планируют построить на 
Строгинском бульваре 
рядом с уже работающей 
станцией «Строгино» Ар-
батско-Покровской ли-
нии. Именно тут пасса-
жиры смогут пересесть на 
«синюю» ветку столичной 
подземки. 

А затем линия метро 
 уйдёт за МКАД в сторону 
Архангельского. Строить 
новую ветку будут в два 
этапа. Сначала проложат 
тоннели и откроют стан-
ции в черте города, это 
примерно 12,6 км, а затем 
рабочие приступят к про-
кладке тоннеля за МКАД. 
По плану основные рабо-
ты по строительству Руб-
лёво-Архангельской ли-
нии начнутся в 2023 году, 
а полностью ветку метро-
строевцы намерены сдать 
в 2027-м. 

По оценкам специали-
стов, ежедневно поездами 
новой ветки будут пользо-
ваться до 200 тысяч пас-
сажиров. 

Со станций Рублёво- 
Архангельской линии 
можно будет пересесть 
на станции БКЛ, плат-
формы МЦК и МЦД-1, 
Арбатско-Покровскую, 
Солнцевскую и Филёв-
скую линии метро. В бу-
дущем новую ветку можно 
будет продлить за МКАД 
и в центр до «ЗИЛа», где её 
соединят с Бирюлёвской 
линией.

Валерий ПОПОВ

От МКАД до «Шелепихи»
16-я ветка метро пройдёт по территории Северо-Западного округа

Ежедневно поезда 
Рублёво-Архангельской линии 

будут перевозить 
до 200 тысяч пассажиров

Попал под «Форд» 
на Строгинском 
шоссе

18 сентября около 3 часов 
дня 28-летний пешеход начал 
перебегать Строгинское шос-
се возле автобусной останов-
ки «Улица Исаковского, 33» 
по «зебре», но, по словам 
очевидцев, на красный свет. 
Мужчину сбил «Форд Фокус», 
ехавший со стороны Строгин-
ского моста в направлении 
Таллинской улицы. Пешехо-
да госпитализировали с со-
трясением мозга, с ссадиной 
бедра и с подозрением на пе-
релом рёбер.

Разбил 
несколько машин 
на Туристской

19 сентября в первом 
часу ночи 41-летний мужчи-
на, управляя автомобилем 
«Фольксваген Поло», принад-
лежащем каршеринговой ком-
пании, следовал по Турист-
ской улице со стороны улицы 
Фабрициуса в направлении 
бульвара Яна Райниса. На-
против дома 7 он, не справив-
шись с управлением, наехал 
на припаркованные машины, 
повредив сразу четыре из них: 
«Мазду 3», БМВ, «Шевроле 
Круз» и «Киа Оптима». Води-
теля «Фольксвагена» скорая 
помощь увезла в больницу с 
переломом лодыжки.

Не пропустил «Киа» 
на Неманском 
проезде

20 сентября в десятом часу 
вечера 33-летний водитель 
микроавтобуса «Форд Тран-
зит» ехал по Неманскому про-
езду со стороны Строгинско-
го бульвара. На перекрёст-
ке с улицей Маршала Кату-
кова он начал поворачивать 
налево в сторону МКАД, не 
пропустив встречный автомо-
биль «Киа Рио», который дви-
гался по Неманскому проезду 
со стороны улицы Исаковско-
го. Произошло столкновение, 
при котором 30-летний муж-
чина, находившийся за рулём 
«Киа», получил травму голо-
вы. Скорая доставила води-
теля в больницу.

ОГИБДД УВД по СЗАО

дтп

Давайте делать 
«Москва. Северо-Запад» вместе! 

У вас есть интересная тема для публикации? 
Вам понравился материал?
Газета помогла решить проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, szaopressa@mail.ru, 
chitatel@internet.ru

Где пройдёт Рублёво-Архангельская линия
ПРОЕКТ

Длина новых автомо-
бильных магистралей, 
дуб лёров ТТК, которые 
сейчас строятся в столи-
це, составит около 138 км. 
Об этом сообщил руко-
водитель Департамента 
строительства г. Москвы 
Рафик Загрутдинов.

Он пояснил, что речь 
идёт о Северо-Запад-

ной, Северо-Восточной, 
Юго-Восточной хордах 
и Южной рокаде.

— Для движения полно-
стью открыта Северо-За-
падная хорда длиной 83 
км. На Северо-Восточ-
ной хорде запущено во-
семь участков протяжён-
ностью 88 км. На Юж-
ной рокаде открыты три 

участка длиной 31,5 км, 
— пояснил Загрутдинов. 

Строительство хордо-
вых магистралей – наи-
более крупный проект в 
дорожном строительстве 
столицы. По новым доро-
гам автомобили смогут, 
не заезжая в центр, пере-
езжать из округа в округ. 
Фактически хорды и рока-

да станут современными 
дублёрами и ТТК, и вы-
летных магистралей. Хор-
ды не только соединят от-
далённые районы города 
напрямую, но и позволят 
снизить общую нагрузку 
на улично-дорожную сеть 
в центре, на МКАД и на 
Третьем кольце. 

Андрей ТОМЦЕВ

Три хорды и Южную рокаду достроят в 2023 году
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Двое суток 
на подготовку

Герои борьбы с панде-
мией трудятся и в нашем 
округе. Например, врачи 
и медсёстры городской 
клинической больницы 
№52 на Пехотной улице 
одними из первых при-
няли на себя удар новой 
инфекции. 

— На подготовку было 
дано 48 часов. Случилось 
это 27 февраля 2020 года, а 
уже в час ночи 29 февраля 
5-й корпус, переделанный 
под нужды особого режи-
ма работы, принял первых 
пациентов будущей «крас-
ной зоны», — вспоминает 
главный врач больницы 
№52 Марьяна Лысенко.

Медучреждение и сей-
час работает в режиме ин-
фекционного стационара, 
но продолжает оказывать 
узкоспециализирован-
ную помощь, переори-
ентировав её на больных 
COVID-19. 

На работе был 
уже в три утра

А н т о н К а р а с ё в  — 
врач-терапевт ГКБ №52. 
Для него, тогда ещё орди-
натора, работа в условиях 

пандемии началась с того, 
что в срок меньше суток 
нужно было выписать или 
перевести в другие стаци-
онары всех пациентов 5-го 
корпуса больницы

— В 3 часа утра я уже 
был на работе: готовил 
выписки, одновременно 
занимался своими боль-
ными. Когда стали по-
ступать первые пациен-
ты «красной зоны», стра-
ха не было — только же-
лание помочь. Дежурили 
сутками. К концу смены 
в противочумном костю-
ме, респираторе, перчат-

ках и очках казалось, что 
зашкаливает температура 
тела. Но переоденешься — 
и вроде ничего, — расска-
зывает Антон.

Он и сейчас на пере-
довой. Вспоминает, как 
недавно всей бригадой 
следили за состоянием 
75-летней пациентки. С 
каждым днём ей станови-
лось всё хуже. Но реани-
мации удалось избежать. 
В больнице женщина про-
вела около 40 дней. Сейчас 
с ней всё в порядке. 

Анализы, уколы, 
капельницы…

Медсестра ревматоло-
гического отделения ГКБ 
№52 Ольга Александро-
ва помнит переполнен-

ные палаты. Дежурства 
слились воедино: забор 
крови на анализы, уко-
лы, капельницы. От за-
щитной экипировки по-
рой начиналась истери-
ка. С мужем, фельдшером 
скорой помощи, возвра-
щались домой только пе-
реночевать. Любимые за-
нятия — выпекание тор-
тов, прогулки, живопись 
по номерам — остались 
где-то в прошлом.

А в настоящем — пожи-
лой священник, который 
очень долго пробыл в ре-
анимации на ИВЛ. 

— Его спасли. Когда пе-
ревели к нам, то, помню, 
он всё мечтал выписаться 
к Пасхе. Так и случилось, 
— улыбается Ольга.

Но не все истории окан-
чиваются счастливо. Тя-
желее всего, по словам 
Ольги, наблюдать, ког-
да в отделение поступа-
ют муж с женой, а домой 
возвращается только один 
из супругов.

— Обычно это пожилые 
люди. Они так трогатель-
но заботятся друг о друге! 
А потом кому-то из них 
становится хуже… — и го-
лос медсестры дрожит.

Оксана МАСТЮГИНА

«От защитного 
костюма 
порой начиналась 
истерика»

здоровье 

Медики из СЗАО — 
о работе в условиях пандемии

На территории Сеченовского университета установили памятник 
«Подвигу медицинских работников в борьбе с COVID-19». Мону-
мент отлит из бронзы, представляет собой фигуры врача-реанима-
толога, медсестры и учёного на фоне земного шара.

В церемонии открытия принял участие мэр Москвы Сергей Собянин, ко-
торый отметил, что уже многие месяцы система города работает в мобили-
зационном режиме. 

— Этот памятник будет жить десятилетия. Но главный памятник, который 
поставили себе наши медицинские работники, — 1,5 миллиона уже вылечен-
ных пациентов в Москве, десятки тысяч спасённых жизней, — сказал мэр.

Новый монумент 
посвящён 
героическим врачам

В столице начали рабо-
тать мобильные пункты 
вакцинации против грип-
па. Сделать в них прививку 
может любой желающий 
старше 18 лет вне зависи-
мости от места регистра-
ции. Понадобится россий-
ский паспорт, необходимо 
также  письменное согла-
сие, которое оформляет-
ся на месте. 

Перед прививкой врач 
проводит медицинский 

осмотр и определяет воз-
можные противопоказа-
ния. После процедуры, 
которая занимает 10-15 
минут, человек получа-
ет сертификат и устные 
рекомендации специа-
листа. Для вакцинации 
используют отечествен-
ные вакцины, которые 
прошли обязательную 
государственную ре-
гистрацию, имеют сер-
тификат соответствия, 

а их безопасность под-
тверждена многочислен-
ными исследованиями.

На территории СЗАО 
открыты три мобильных 
пункта: возле станций 
метро «Митино», «Пла-
нерная» и «Тушинская». 
По будням они работают 
с 8.00 до 20.00, по суббо-
там — с 9.00 до 18.00, по 
воскресеньям — с 9.00 до 
16.00. 

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

В округе открыты мобильные пункты 
вакцинации от гриппа

После диспансеризации 
пациентов консультируют 
в телемедицинском центре

Более 100 тысяч телемедицинских кон-
сультаций получили москвичи, про-
шедшие диспансеризацию в павильо-
нах «Здоровая Москва». По информа-
ции Деп здрава г. Москвы, если анализы, 
проведённые во время диспансериза-

ции, показали какие-либо отклонения, 
то пациенту звонит врач телемедицин-
ского центра и назначает дополнитель-
ные обследования. 

Павильоны будут открыты до кон-
ца сентября. В СЗАО они находятся в 
ландшафтном парке «Митино», в скве-
ре на бульваре Генерала Карбышева и в 
ПКиО «Северное Тушино».

В центрах госуслуг можно 
сделать электрокардиограмму

По информации портала mos.ru, в 25 
центрах госуслуг «Мои документы» уста-
новлены кардиокресла, с помощью ко-
торых можно снять электрокардиограм-
му в течение одной минуты. 

В СЗАО кардиокресло установлено в 
центре госуслуг районов Северное Ту-

шино и Южное Тушино на улице Ва-
силия Петушкова. Чтобы сделать ЭКГ, 
нужно ввести на панели номер своего 
полиса ОМС. Информация будет вне-
сена в электронную медкарту. При об-
наружении патологии пациент полу-
чит СМС с предложением записаться 
к кардиологу. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Сергей Собянин принял участие 
в церемонии открытия памятника

Вл
ад

им
ир

 Н
ов

ик
ов

/П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 м

эр
а 

и 
П

ра
ви

те
ль

ст
ва

 М
ос

кв
ы

Любимые 
занятия 

остались 
где-то 

в прошлом

О
ль

га
 Ч

ум
ач

ен
ко

О
ль

га
 Ч

ум
ач

ен
ко



www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№37 сентябрь 2021 7здоровье

Вр а ч - у р о л о г 
поликлиники 
№115 на Пе-
хотной улице 
Загир Агамов, 

о котором «СЗ» уже писал 
как об инициаторе про-
екта «Здоровое село», на-
чал бесплатно обучать мо-
сквичей навыкам оказа-
ния первой помощи.

Происшествие 
на улице

— Недавно я возвра-
щался с работы и увидел, 
что на тротуаре толпятся 
люди. Поспешил к ним. 
Оказалось, что молодой 
человек внезапно упал в 
обморок. Я немедленно 
вызвал скорую помощь, а 
сам тем временем обсле-
довал парня, — рассказы-
вает Загир Агамов. — Вы-
яснил, что тот дышит, пе-
ревернул на бок, расстег-
нул пуговицы воротника, 
подложил под голову свою 
кофту.

Когда скорая увезла па-
циента, врач поинтересо-
вался у окружающих, по-
чему никто из них не ока-
зал пострадавшему первую 
помощь. Оказывается, ни-
кто не знал, как это сде-
лать. 

— А ведь есть порядка 
10 ситуаций, когда пер-
вые секунды и минуты ре-
шают всё. Например, если 
у человека остановилось 
сердце, открылось крово-
течение, он подавился, 
пострадал от удара током, 
а рядом есть люди, знаю-
щие, как помочь, шансы 
на выживание значитель-
но увеличиваются, — го-
ворит доктор Агамов.

Научили 
накладывать 
повязки и шины

Врач решил выяснить, 
насколько доступны для 
простых жителей курсы 
первой помощи. В столи-
це, по его словам, их не-
мало. Но все — платные. 
Тогда Загир Агамов решил 
бесплатно научить жите-

лей округа спасать сосе-
дей. Проект так и назвал: 
«Помоги ближнему». Со-
брал команду медиков, 
среди которых два сотруд-
ника скорой. Заказали ма-
некен для отработки на-
выков непрямого масса-
жа сердца, бинты, шины 
и другой расходный ма-
териал.

— Начать решили с фит-
нес-клуба в Щукине, где я 
и сам тренируюсь, — рас-
сказывает Загир Агамов. — 
Часто вижу, как спортсме-
ны там травмируются: то 
штангу на грудь уронят, 
то гантель на ногу. 

На мастер-класс, по 
словам врача, собрались 
и тренеры, и спортсме-
ны. Медики научили их 
останавливать кровотече-
ние, накладывать шины 
при переломах, фиксиру-
ющие повязки при выви-
хах. Всё это, конечно, ин-
терактивно, ведь прини-

мать участие в действии 
гораздо интереснее, чем 
просто смотреть и запи-
сывать.

Занятие врач выложил 
на своей странице в «Ин-
стаграме». После этого 
команду Загира Агамова 
пригласили с мастер-клас-
сом в спортзал на Восто-
ке Москвы и в дорожную 
компанию в ЮЗАО. 

Сейчас доктор Агамов, 
заручившись поддержкой 
руководства своей поли-
клиники, планирует от-
крыть бесплатные кур-
сы по оказанию первой 
помощи для всех жите-
лей СЗАО. Также в пер-

спективе — устраивать 
мастер-классы во дворах 
округа.

Сам любит 
экстрим

Не оставляет Загир Ага-
мов и проект «Здоровое 
село». Напомним: вместе 
с командой московских 
медиков во время своего 
отпуска он выезжает в от-
далённые сёла Дагестана, 
жителям которых непро-
сто получить квалифици-
рованную врачебную по-
мощь.

Недавно медики вер-
нулись из очередной ко-
мандировки. Впервые в 
поездке побывал врач-ги-
неколог.

— Мы принимали в 
больнице Левашинского 
района. Мед учреждение 
испытывает острую не-
хватку узких специали-
стов. Местные врачи за-
ранее подготовили слож-
ных пациентов по нашим 
профилям. Многих мы 
пригласили на лечение в 
Москву, — рассказал За-
гир Агамов.

В голове у доктора Ага-
мова постоянно возника-
ют новые идеи. Недаром 
в школе он был капита-
ном команды КВН. Потом 
окончил Дагестанскую го-
сударственную медицин-
скую академию, ордина-
туру. В СЗАО работает с 
2004 года. Не представля-
ет своей жизни без экстри-
ма. Например, недавно с 
друзьми покорил верши-
ну дагестанской Пабаку 
— одной из высочайших 
пирамидальных гор мира.

Оксана МАСТЮГИНА

Если сердце замерло...
Врач из Щукина бесплатно учит оказывать первую помощь

Была приятно 
удивлена 
«коробкой 
здоровья»

Наталья Борисевич, 
65-летняя пенсионерка 
из района Покровское- 
Стрешнево, прошла пол-
ный курс вакцинации 31 
июля и улетела отдыхать в 
Геленджик. А вернувшись, 
получила подарочный на-
бор «С заботой о здоровье».

— Была приятно удив-
лена. В «коробке здоро-
вья» всё нужное и полез-
ное. Смогла заменить ста-
рый тонометр на новый и 
современный, — подели-
лась впечатлениями жен-
щина.

Весной прошлого года 
Наталья Ивановна тяжело 
переболела ковидом. Ког-
да выздоровела и попра-
вилась, врачи посовето-
вали ей вакцинироваться. 
Примеру женщины после-
довали дочь, зять и стар-
шая внучка.

Подарочный набор «С 
заботой о здоровье» выда-
ют всем москвичам стар-
ше 65 лет, которые прошли 
вакцинацию с 23 июня по 
1 октября 2021 года. Как 
сообщает Управление со-
циальной защиты населе-
ния СЗАО, набор можно 
получить во всех район-
ных центрах социального 
обслуживания или в по-
ликлиниках округа, где 
была сделана прививка.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО
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Загир Агамов 
планирует открыть 
бесплатные курсы 
оказания первой 
помощи для всех 
жителей СЗАО

Наталья Борисевич 
говорит, что в наборе 
всё нужное и полезное
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Двадцатилетняя 
шпажистка на 
колясках Алё-
на Евдокимова 
завоевала брон-

зовую медаль в командном 
соревновании по фехтова-
нию на колясках на Пара-
лимпийских играх в То-
кио. Алёна рассказала кор-
респонденту газеты «Мо-
сква. Северо-Запад» о том, 
как она начала занимать-
ся фехтованием, и подели-
лась впечатлениями о сво-
ей первой Паралимпиаде.

Сначала 
испугалась

В детстве Алёна Евдоки-
мова, несмотря на ДЦП, 
занималась борьбой, кон-
ным спортом, плавала и 
даже играла на гуслях.

— Но однажды в 12 лет я 
увидела по телевизору дет-
ские соревнования по фех-
тованию, и мне тоже очень 
захотелось попробовать, 
— рассказывает Алёна. — 
Мама записала меня в сек-
цию, где занимались здоро-
вые дети. Думала, я просто 
побегаю, попрыгаю, с ро-
весниками пообщаюсь. У 
меня стало получаться, но 
со здоровыми детьми кон-
курировать было сложно. 

В результате тренер 
предложила девочке за-
ниматься фехтованием 
на колясках при спор-

тивно-адаптивной шко-
ле «Юность Москвы» рав-
ных возможностей.

— Сначала, увидев ко-
ляски, я очень испуга-
лась, ведь я могла ходить 
самостоятельно. Но скоро 
поняла, что это для того, 
чтобы у всех спортсменов 
были равные возможно-
сти, и успокоилась, — рас-
сказывает девушка.

Уже через три месяца 
юная спортсменка отпра-
вилась на первенство Рос-
сии и заняла 2-е место. 
Сейчас она не только па-
ралимпийская чемпион-
ка, но и 14-кратная победи-
тельница первенства мира.

Фехтовали четыре 
дня подряд

По словам Алёны Евдо-
кимовой, поездка на Пара-
лимпиаду оказалась даже 
более напряжённой и вол-
нующей, чем она думала. 

— Я шла к этой победе 
девять лет. На Паралим-
пиаде мы фехтовали четы-
ре дня подряд с утра до ве-
чера, это было тяжело фи-
зически, — рассказывает 
спортсменка. — От огром-
ного зала для соревнова-
ний буквально захватыва-
ло дух. Зрителей не было, и 

не хватало поддержки се-
мьи, друзей. Но, с другой 
стороны, никто не кричал 
и не отвлекал от борьбы. А 
маме я звонила каждый 
день несмотря на разни-
цу во времени с Японией. 
Наш вид спорта не транс-
лировали по телевизору, и 
все очень волновались. За 
меня болела вся больница, 
где работает мама, и я это 
чувствовала.

Уже в конце этого года 
Алёна Евдокимова соби-
рается на чемпионат Евро-
пы. А потом начнёт гото-
виться к следующей Па-
ралимпиаде в Париже. 
Надеется выступить ещё 
лучше и завоевать золото.

Ирина ЛЬВОВА

Со шпагой на коляске

«Маме 
я звонила 

каждый день 
несмотря 

на разницу 
во времени 
с Японией»

Бронзовый призёр Паралимпиады 
Алёна Евдокимова живёт 
на улице Маршала Катукова 

С бронзовой медалью верну-
лась с Паралимпиады-2021 в 
Токио жительница улицы Мар-
шала Тухачевского дзюдоистка 
Виктория Потапова. Для неё 
это уже четвёртая олимпийская 
награда: начиная с 2004 года 

(Афины, Греция) спортсменка 
пропустила только одни Игры 
— 2016 года в Рио-де-Жанейро. 
Отовсюду привозила бронзу. 
Сегодня Потапова — облада-
тельница чёрного пояса по дзю-
до, заслуженный мастер спорта.

Несмотря на недуг (Викто-
рия полностью слепа), девуш-
ка всегда дружила со спортом. В 
специальной школе для незря-
чих детей, где она училась, Вика 
играла в футбол, занималась 
гимнастикой, хотя врачи и не 
рекомендовали. Сама спорт-
сменка считает, что многим 
обязана маме: она сделала всё, 
чтобы дочь не чувствовала себя 
неполноценной. 

— Я и во дворе гуляла одна, и 
с другими детьми бегала, и ла-
зила по заборам, по крышам, и 
с тарзанки спрыгивала. Даже 
занималась единоборствами, — 
вспоминает девушка. — Школа 
называлась «Русский стиль», 
фактически борьба без правил: 
можно наносить удары, делать 

броски, падать навзничь, под-
ниматься и продолжать бой.

А в дзюдо Вика пришла по 
спортивным меркам поздно: в 
26 лет. Она тогда работала на не-
большом предприятии Всерос-
сийского общества слепых, из-
готавливала электрофурнитуру 
— розетки, выключатели, пере-
ходники и т.д. Там-то её и нашёл 
тренер, предложил заниматься. 
Говорит, что согласилась сразу.

— Поначалу было нелегко, — 
рассказывает Виктория. — При-
шлось переучиваться. Я привык-
ла наносить удары, а в дзюдо их 
нет. Привыкла падать на спину, 
а тут нельзя. Коснулся лопатка-
ми татами — сразу поражение. 

Но Виктория не привык-
ла отступать: уже через четыре 

года она завоевала свою первую 
олимпийскую награду. Сегодня 
тренируется по два раза в день, 
готовится покорять Париж: там 
в 2024 году пройдёт следующая 
Паралимпиада. А всё своё сво-
бодное время старается прово-
дить с дочкой Стефанией, ей во-
семь лет.

— Конечно, я была бы рада, 
чтобы дочка пошла по моим 
стопам, — говорит Виктория, 
— но давить на неё, как-то вли-
ять на её выбор я не собираюсь. 
Сегодня Стефания занимается 
танцами. И уже завоевала свою 
первую награду — 3-е место в 
групповом выступлении. Я ею 
очень горжусь. И именно ей я 
посвятила свою победу в Токио.

Алексей ТУМАНОВ

Дзюдоистка из нашего округа 
завоевала четвёртую награду 
Паралимпиады

С XVI летних Паралимпий-
ских игр в Токио вернулись 
московские спортсмены. Сем-
надцать из них стали победи-
телями и призёрами. На счету 
москвичей 23 медали: 4 золо-
тых, 8 серебряных и 11 брон-
зовых. Спорт сменов, а также 
их тренеров лично поздравил 
и поблагодарил мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

— Вы ещё раз доказали, 
что вы люди с неограничен-
ными возможностями — та-
ланта, трудолюбия, силы 
воли, стремления к победе. 
Конечно, за вашими высту-

плениями с огромным волне-
нием и вниманием смотрели 
ваши тренеры, родные, близ-
кие, друзья, знакомые. Но за 
вами наблюдали и миллио-
ны людей на всей планете. 
И конечно, москвичи, кото-
рые волновались за вас, — 
отметил мэр.

Всего российские спорт-
смены завоевали 118 наград, 
36 из них — золотые. По об-
щему зачёту команда нашей 
страны заняла 3-е место, по 
золотым медалям — 4-е. 

Мария 
ГОРБУНОВА

Сергей Собянин поздравил 
московских паралимпийцев

Алёна может ходить самостоятельно, но коляски 
нужны для того, чтобы у всех спортсменов были 
равные возможности

У Виктории Потаповой 
чёрный пояс по дзюдо, 
она заслуженный 
мастер спорта
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Почти все се-
мьи — участ-
ник и про-
граммы ре-
новации из 

пятиэтажки на ул. Де-
мьяна Бедного, 16, полу-
чили новое жильё в доме 
по соседству. Мэр Москвы 
 Сергей Собянин осмотрел 
новостройку и пообщался 
с жителями.

Почти все семьи 
заключили 
договоры

Дом по реновации на 
ул. Демьяна Бедного, 22, 
начали заселять в конце 

мая. Сюда переезжают 64 
семьи из дома 16. Почти 
все жители уже заклю-
чили договоры на новое 
жильё. 

— В Хорошёво-Мнёв-
ники тоже пришла рено-
вация, это первый дом, 
построенный для участ-
ников программы. Часть 
горожан, которые жили 
возле станции метро 
«Народное Ополчение», 
мы переселили. Кроме 
того, что в районе реа-
лизуется программа ре-
новации, ещё и станция 
метро новая построена, 
— отметил Сергей Со-
бянин.

Рядом появятся 
школа, детсад 
и ФОК

Одним из первых но-
восёлов дома на улице 
Демьяна Бедного стала 
Юлия Гагина. Она уже пе-
реехала из старой двушки 
площадью 40,4 кв. метра в 
двухкомнатную квартиру 
55,5 кв. метра. Семья Ан-
дреенковых с двумя деть-
ми тоже получили кварти-
ру увеличенной площади. 
А пенсионеры Владислав и 
Светлана Ягупольские ре-
шили докупить метры. Из 
своей двушки площадью 
40,4 кв. метра они пере-

ехали в трёшку 75,5 «ква-
драта».

Напомним, у ново-
стройки на улице Демья-
на Бедного 16 этажей, два 
подъезда и собственная 
подземная парковка. На 
фасадах установлены на-

весные панели. Они об-
лицованы кирпичом бе-
жевого и красного цветов. 
На первом этаже обору-
дованы вестибюли, коля-
сочные и комнаты кон-

сьержа. Квартир в доме 
135: 30 однокомнатных, 
76 двухкомнатных и 29 
трёхкомнатных. Во всех 
квартирах выполнена от-
делка комфорткласса. 

Во дворе дома благо-
устроили детскую и спор-
тивную площадки, выса-
дили кустарники. В бу-
дущем неподалёку от но-
востройки планируют 
построить ещё одну шко-
лу, детский сад и физкуль-
турный центр с подземной 
парковкой. 

Подобраны 
10 площадок

Мэр Сергей Собянин 
добавил, что в Хорошёво- 
Мнёвниках расселят 155 
домов. Уже подобраны 
10 стартовых площадок. 
К заселению, помимо 
дома 22 на улице Демья-
на Бедного, готовы две 
многоэтажки. Они нахо-
дятся на ул. Мнёвники, 
6а, и на Карамышевской 
наб., 22а. Ещё восемь до-
мов строятся или проек-
тируются. 

— Так что мы делаем всё 
для тех, кто рядом прожи-
вает, чтобы им комфор-
тно было, найдём хорошие 
дома для переселения, всё 
будет построено, никому 
не нужно волноваться, — 
сказал мэр Москвы.

Михаил 
КОФАНОВ

реновация

Оказалось, что в 
документе о соб-

ственности неверно напи-
сана фамилия. Что 
делать?    

Ирина, 
Волоколамское ш.

Отвечают специалисты юри-
дической компании «Вектор 
Прайм».

В случае наличия ошибки в 
имени человека, где пропущена 
буква или расходятся сведения в 
нескольких документах (данные 
в паспорте и в свидетельстве о 
собственности), нотариусом мо-

жет быть выдан отказ в откры-
тии наследственного дела или 
вынесено постановление о при-
остановлении, пока документы и 
сведения в них не будут приведе-
ны в соответствие между собой. С 

возникшей проблемой придётся 
обращаться в суд, в рамках кото-
рого нужно будет установить юри-
дический факт принадлежности 
правоустанавливающего доку-
мента или сведения о человеке. 

Что делать, если при наследовании 
в документах обнаружена ошибка?  
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Докупили метры 
и приобрели трёшку
Переселение в первый дом по реновации 
в Хорошёво-Мнёвниках подходит к концу

Во всех квартирах выполнена 
отделка комфорткласса

Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ: 

 
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

Новостройка на улице Демьяна Бедного

Сергей Собянин осмотрел дом 
и пообщался с жителями
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Сергей Собя-
нин проверил, 
как идёт мас-
штабная ре-
конструкция 

ВДНХ, включающая ре-
ставрацию легендарных 
советских павильонов.

— ВДНХ приобрела 
в чём-то первозданный 
вид, но и значительно 
улучшила по качеству 
свои видовые характери-
стики, — отметил градо-
начальник. 

Он добавил, что уже 
закончена научная ре-
ставрация 23 уникаль-
ных объектов культу-
ры. В этом году должны 
завершиться основные 
работы в павильоне №1 
«Центральный». 

Павильон 
«Геология»

В павильоне №31 «Гео-
логия» после реставра-
ции откроют выставку 
«12 признаков живого» 
Государственного био-
логического музея им. 
К.А.Тимирязева. 

В ходе реставрации, на-
чавшейся несколько лет 
назад, на колоннах вну-
три здания были обнару-
жены графические изо-
бражения вертолёта, пла-
вучей драги, палаточного 
лагеря, скал, деревьев, а 
также геологов за рабо-

той. Рисунки выполне-
ны в стилистике мини-
мализма конца 1950-х — 
начала 1960-х годов.

Галерея «Лес» 

В павильоне №17 «Лес-
ная промышленность» 
разместилась галерея 
«Лес». Это интерактив-
ное пространство (сей-
час оно работает в тесто-
вом режиме), посвящён-
ное природе и лесозаго-
товке. 

Посетители узнают, 
как «общаются» дере-
вья, смогут оказаться в 
театре теней и поучаство-
вать в лесной викторине, 
им расскажут о рецептах 
приготовления кофе из 
желудей или зубной па-
сты из мяты.

Музей «Биотех»

В павильоне №30 «Ми-
кробиологическая про-
мышленность» разме-
стится музей «Биотех». 
Здесь также будут про-
водить семинары, ма-
стер-классы и лекции. 

Первоначально пави-
льон назывался «Мас-
личные культуры», поэ-
тому он изобилует изобра-
жениями подсолнечника, 
мака, льна, клещевины и 
т.д. Когда его переимено-

вали в «Хлопок», приба-
вился декор с изображени-
ем белого золота — хлоп-
ка (лепнина на фасадах и 
 роспись в интерьерах).

Как пояснила рестав-
ратор Анастасия Замарё-
нова, поскольку деревян-
ное здание 1930-х годов 
было уже в предаварий-
ном состоянии, рестав-
рацию каркаса выполня-
ли отдельно (потолки с 
кровлей отсоединили от 
стен и подвесили с помо-
щью домкратов). На вто-
ром этапе отреставриро-
вали живопись на потол-
ках, воссоздали лепной 
декор и люстры. 

«Лента Мёбиуса»

Пешеходный маршрут 
«Лента Мёбиуса» длиной 
300 м откроют в ближай-
шее время. Он распола-
гается на восьмиметро-
вой высоте в зоне ланд-
шафтного парка «Приро-
да культивируемая». 

Маршрут будет прохо-
дить через Сад пяти чувств 
(зрение, слух, обоня-
ние, осязание и вкус). В 
Саду осязания посети-
телям предложат потро-
гать иголки живых сосен, 
в Саду звуков — услышать 
шум деревьев и колосьев 
злаков, а в Саду запахов — 
вдохнуть ароматы цветов.

Анна БЕЛОВА

Маршрут 
будет 

проходить 
через Сад 

пяти чувств

За три года при поддержке 
Московского экспортного цен-
тра столичные компании зара-
ботали на мировых электрон-
ных площадках более 1,5 млрд 
рублей. 

«Сегодня предпринимате-
лям помогают представить то-
вары более чем на 50 площад-
ках. При работе на некоторых 
из них предприниматели по-
лучают 100% финансирова-
ния размещения и продвиже-
ния товаров», — говорится в 
сообщении на портале мэра 

и Правительства Москвы. 
Благодаря этим мерам сто-

личный бизнес может совер-
шать, используя крупнейшие в 
мире онлайн-платформы, свои 
экспортные сделки или нара-
щивать уже имеющийся объём 
продаж за рубежом. В 2020 году 
50 московских компаний нача-
ли экспорт через крупнейшую 
в Китае площадку электронной 
коммерции. Общая сумма за-
ключённых контрактов прибли-
жается к 1 млрд рублей. 

Андрей ТОМЦЕВ

Город помогает 
предпринимателям развивать 
бизнес во всём мире

По итогам купального сезона 
этого года число происшествий 
на столичных водоёмах замет-
но снизилось, об этом сообщила 
врио заместителя руководителя 
территориального органа МЧС 
России по г. Москве Надежда 
Ершова на пресс-конференции 
об итогах работы по обеспече-
нию безопасности людей на вод-
ных объектах города Москвы в 
летний период 2021 года, кото-
рая прошла в информационном 
центре Правительства Москвы. 

— Количество происшествий 
на водных объектах за купаль-
ный сезон этого года снижено 
на 17%, — сказала Надежда 
Ершова. 

Всего в этом году на столич-

ных водоёмах произошло 96 
происшествий, в 2020 году их 
было 115. Такие цифры назвал 
заместитель руководителя Де-
партамента ГОЧСиПБ г. Москвы 
Андрей Иванов. Сократилось 
и число погибших: в этом году 
утонули 34 человека, в прошлом 
году — 38 человек. 

Всего за сезон на столичных 
водоёмах спасатели помогли 
сохранить жизни 66 человек. 
Абсолютное большинство из 
них, 63 человека, спасли со-
трудники Московской городской 
поисково-спасательной станции 
(МГПСС). Об этом заявил заме-
ститель начальника ГКУ МГПСС 
Сергей Пономарёв. 

Вера ШАРАПОВА 

В этом сезоне происшествий на воде 
было меньше, чем в прошлом

В Москве стартовал Фестиваль 
финансовой грамотности и пред-
принимательской культуры в ре-
жиме онлайн, организованный 
Правительством Москвы и Банком 
России. В день фестиваля — 25 
сентября — прошли виртуальные 
лекции и мастер-классы на тему 
финансовой грамотности для мо-
сквичей всех возрастов. Среди 
них: «Что нужно знать начинаю-
щему предпринимателю?», «Как 
начать инвестировать?» и «Фи-
нансовое мошенничество в ки-
берпространстве».

— Старшеклассников ждёт 
квиз по финансовой грамотно-
сти, а для ребят младшего воз-
раста подготовлены мультики 
о финансах. Также запланиро-
вана отдельная программа для 
москвичей старшего возраста, 
— рассказал руководитель Де-

партамента образования и на-
уки г. Москвы Александр Мо-
лотков на пресс-конференции, 
прошедшей в информационном 
центре Правительства Москвы.

Кроме того, с 29 сентября по 
1 октября в онлайн-режиме для 
учеников 6-11-х классов прой-
дут мастер-классы специали-
стов банка, которые расскажут, 
как начать свой бизнес и соста-
вить личный финансовый план.

Также школьники уже сейчас 
могут потренироваться в своём 
умении распоряжаться деньга-
ми в ходе веб-квеста «В мире 
финансов», а взрослые — про-
верить свои знания во время 
финансового диктанта. 

Подключиться к мероприяти-
ям фестиваля можно по ссылке 
https://finfest.moscow/.

Леон АЛЮШИН

Московским школьникам 
расскажут, как начать свой бизнес

12
99

В одном из павильонов 
обнаружили рисунки 
1950-х годов
На ВДНХ проходит масштабная реконструкция

Мэр отметил, что реставрация 23 уникальных 
объектов культуры уже закончена

В павильоне №31 «Геология» откроют 
выставку «12 признаков живого»

Вл
ад

им
ир

 Н
ов

ик
ов

/П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 м

эр
а 

и 
П

ра
ви

те
ль

ст
ва

 М
ос

кв
ы

М
ак

си
м

 М
иш

ин
/П

ре
сс

-с
лу

ж
ба

 м
эр

а 
и 

пр
ав

ит
ел

ьс
тв

а 
М

ос
кв

ы



www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№37 сентябрь 2021 11москвоведение

В 
с лед у ющем 
году испол-
няется 60 лет 
со дня гибели 
Героя Совет-

ского Союза испытателя 
парашютов, катапульт и 
другого лётного оборудо-
вания Петра Ивановича 
Долгова (1920-1962). Он 
умер при отработке но-
вой схемы спуска космо-
навтов на Землю. 

Через два года, в апре-
ле 1964 года, имя Долго-
ва было присвоено Мо-
лодёжной улице Тушина, 
недавно присоединённо-
го к Москве.

О Петре Долгове рас-
сказал Сергей Мартынов, 
создатель энциклопедии 
города Долгопрудного, где 
есть сквер им. Долгова.

Спуститься 
труднее, 
чем взлететь

Возвращение на Землю 
долгое время оставалось 
наиболее сложной и опас-
ной частью космических 
полётов. Гагарин смог спу-
ститься в 200 километрах 
от планируемого района 
почти чудом. После ката-
пультирования один па-
рашют из трёх имевших-
ся не раскрылся. 

В КБ Королёва роди-
лась идея: надо узнать, 
смогут ли космонавты в 
случае необходимости 
покидать корабль, когда 
он находится на высоте 

25 километров. Проверить 
это поручили сотрудни-
кам НИИ ВВС СССР пол-
ковнику Долгову и майо-
ру Андрееву.

Десантник 
с дипломом 
портного

Пётр Долгов родился 
под Пензой. После школы 
поступил в мичуринский 
техникум на специаль-
ность «кройка и шитьё». 
В 19 лет по комсомольской 
путёвке приехал в Москву. 
Два года водил грузови-
ки на стройках. Во время 
войны был десантником. 
После Победы поступил в 
Рязанское училище ВДВ 
и стал испытателем аэро-
статов и парашютов.

— К началу 1960-х на 
счету у Долгова было бо-
лее тысячи прыжков. Ноч-
ные — с высоты 12 кило-
метров, дневные — с 14 
километров, с немедлен-
ным раскрытием парашю-
та и медленным спуском 
в разреженной атмосфере, 
когда вокруг минус 60 и 
давление не 760, а 90 мил-
лиметров ртутного стол-
ба, — рассказывает  Сергей 
Мартынов. 

Манекен в полёте 

Как вспоминал позже 
Евгений Андреев, в мар-
те 1962 года их вызвал 
Василий Романюк, заме-
ститель начальника отде-

ления по лётным испы-
таниям и парашютной 
подготовке, и объяснил, 
что прыгать предстоит 
почти из космоса. Ни-
кто в мире такого не де-
лал. Американцы броса-
ли манекен с высоты 25 
километров, но установ-
ленные на нём датчики 
зафиксировали столь вы-
сокие перегрузки во вре-
мя штопора при свобод-
ном падении, что в США 
от эксперимента с челове-
ком решили отказаться.

.
«Волга» 
над «Востоком» 

11 ноября 1962 года в 
семь утра в небо рядом с 

городом Вольском — это 
в Саратовской области — 
поднялся стратостат «Вол-
га». Вместо гондолы под 
куполом был прикреплён 
рабочий макет спускаемо-
го аппарата «Восток».

В капсуле лежали двое 
испытателей. Перед Евге-
нием Андреевым — на нём 
был штатный высотный 
авиакостюм для затяжных 
прыжков — стояла зада-
ча проверить один способ 
спуска с 25 километров: 
стремительный, с откры-
тием парашюта в киломе-
тре от Земли. Пётр Долгов 
в экспериментальном ска-
фандре его собственной 
конструкции должен был 
снижаться плавно. 

Трещина 
в гермошлеме

На 25-километровой 
высоте испытатели раз-
герметизировали кабину. 
Евгений Андреев открыл 
люк, перевалился через 
край и, как из катапуль-
ты, ухнул вниз.

— Скорость падения до-
стигала 500 километров в 
час. Гермошлем сразу же 
обледенел. 12 километров 
испытатель летел спиной 
вниз, затем сумел перевер-
нуться в нужное положе-
ние. К счастью, парашют 
раскрылся.

Пётр Долгов согласно 
условиям эксперимента 
покинул капсулу через 60 

секунд после напарника. 
Но во время катапульти-
рования Андреева что-то 
задело скафандр Долгова.

— В стекле появилась 
миллиметровая трещин-
ка. Произошла разгерме-
тизация. Испытатель по-
гиб в небе, на высоте 25 
километров.

Юрий Гагарин, Герман 
Титов, другие члены отря-
да космонавтов ходатай-
ствовали о том, чтобы ис-
пытателя похоронили на 
Новодевичьем кладбище. 
Но жена Долгова попро-
сила выделить место на 
кладбище рядом со Звёзд-
ным городком, где жили 
испытатели.

Марина МАКЕЕВА

Пётр Долгов: 
прыжок 
из стратосферы
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СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ 

(499) 647-6831
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Пётр Долгов испытывал 
парашюты, катапульты 
и другое лётное 
оборудование

До 1964 года эта улица 
называлась Молодёжной
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Улицу в Покровском-Стрешневе 
назвали в честь испытателя парашютов, 
совершившего 1409 прыжков

К началу 
1960-х 

на счету 
у Долгова 

было 
более тысячи 

прыжков

Фото предоставлены краеведческим обществом
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Недавно Вени-
амин Смехов 
представи л 
свою новую 
книгу «Жизнь 

в гостях». В ней восемь 
глав, каждая из которых
 охватывает 10 лет жизни ав-
тора: 1940-е, 1950-е, 1960-е… 
Каждое десятилетие — это 
свои истории, в том чис-
ле о Юрии Любимове, Пе-
тре Фоменко, Владими-
ре Высоцком, Юрии Три-
фонове, Владимире Вой-
новиче и, конечно, о самом 
Смехове. Значительное ме-
сто в книге занимают днев-
никовые записи, сделанные 
и 40, и 60 лет назад.

Все мы гости 
на этой земле

— Вениамин Борисович, как 
родилось название книги?

— Мы с женой Галиной 
Аксёновой сильно меняли 
жанры в жизни: контрак-
ты, много концертов для 
наших соотечественни-
ков за рубежом... Мы пе-
реходили от друзей к дру-
зьям, из гостиницы в го-
стиницу, к родным и по-
том к себе домой. Когда я 
написал страниц сто про 
2001 год — начало этого 
нового и страшного века 
— и включил фантазию, 
то как-то сама собой ро-
дилась фраза «жизнь в го-
стях» и потом она приоб-
рела для меня более об-
щий смысл, потому что мы 
все гости на этой земле. 
Как-то от Петра Фоменко 

я услышал совет: «Идти по 
жизни надо спиной впе-
рёд». Я это объясняю так: 
нельзя расставаться с тем, 
что ты пережил. Надо пом-
нить и опираться на то хо-
рошее, чем ты жил. Пло-
хое проходит интеллекту-
альный фотошоп и стано-
вится не таким уж плохим, 
а может, и вообще его не 
было (Улыбается.).
— У Высоцкого в разное 
время были разные друзья. 
Скажите, какими качества-
ми должен был обладать 

человек, чтобы стать дру-
гом Высоцкого? 

— Я не помню, чтобы 
был объявлен конкурс на 
право быть другом Высоц-
кого. Кроме того, меня 
смущает слово «друг», ког-
да речь идёт о совершенно 
необъяснимом человеке, 
каковыми вообще явля-
ются все великие поэты. 
Одно время мы были вме-
сте, потом отдалялись — 
это жизнь. Именно Воло-
дя затащил меня в фильм 
«Служили два товарища». 

Кино для меня 
как хобби

— Зрители по-прежнему ви-
дят в вас Атоса из картины 
«Д’Артаньян и три муш-
кетёра». Что нужно делать, 
чтобы и в 80 лет так хорошо 
выглядеть?

— Ничего. Не мешать 
себе жить. Кстати, сни-
маться в этом фильме мне 
было не очень интересно, 
потому что тогда и сей-
час я считаю, что в кино я 
проездом: я театральный 

актёр. А изначально ре-
жиссёр Юнгвальд-Хиль-
кевич в роли Атоса видел 
Василия Ливанова. 

Уникальность героев 
этой картины, наверное, 
в том, что их играли теа-
тральные актёры с Али-
сой Фрейндлих и Олегом 

Табаковым во главе. Кино 
для меня как хобби, по-
этому не было никакого 
напряжения и получил-
ся хороший фильм. 

Первым 
слушателем 
стал Юрий Визбор
— Музыкальный спектакль 
«Али-Баба и сорок разбой-
ников» с вашими стихами и 
сегодня продолжает завоё-
вывать поклонников. Как он 
рождался?

— Я много писал ка-
пустников, когда рабо-
тал в родном Театре на 
Таганке. И как-то полу-

чил предложение от фир-
мы «Мелодия» записать 
пластинку со сказками 
братьев Гримм. Она назы-
валась «Жили-были ёжи-
ки». Потом мне предло-
жили сделать пластинку 
по сказкам Шахерезады. 
Но на глаза мне попался 
не огромный том, а дет-
ская книжка с пересказом 
одной сказки — «Али-Ба-
ба и сорок разбойников». 
И я в свою очередь пере-
сказал её в духе персид-
ских поэтов, которых 
очень люб лю. Первым 
моим слушателем стал 
Юрий Визбор, вторыми 
— пассажиры поезда Мо-
сква — Таллин, в кото-
ром Лёня Филатов, Се-
мён Фарада, Юрий Мед-
ведев, Нина Шацкая и я 
ехали давать концерт. Я 
читал им всю ночь, они 
хохотали. Такой отклик 
меня вдохновил, и я от-
важился позвонить своим 
старшим обожаемым дру-
зьям — Сергею Юрскому, 
Армену Джигарханяну, 
Олегу Табакову — и пред-
ложить им послушать, а 
если понравится, то и сы-
грать в фильме-сказке. А 
потом Виктор Берковский 
и Сергей Никитин напи-
сали музыку. 

Ирина 
КОЛПАКОВА

Володя 
затащил 

меня в фильм 
«Служили 

два 
товарища»

Вениамин Смехов:
На роль Атоса хотели 
взять Ливанова
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Актёр и литератор 
представил книгу 
«Жизнь в гостях»
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В Хорошёво-
Мнёвниках 
открылась 
выставка живописи

В клубе «Атом» работает ху-
дожественная выставка члена 
международного художествен-
ного фонда и творческого ху-
дожественного союза «Родни-
ки» Ирины Бацких. Посетители 
увидят около 50 работ — пей-
зажи, натюрморты, порт реты, 
выполненные маслом, акваре-
лью, гуашью, пастелью. 

Выставка работает еже-
дневно с 10.00 до 21.00 до 
8 октября. Вход свободный.

 Клуб «Атом»: 
ул. Маршала Тухачевского, 
20, стр. 2

В Щукине пройдёт 
фестиваль 
для пенсионеров

Центр культуры и искусств 
(ЦКиИ) «Щукино» приглаша-
ет всех желающих старше 55 
лет на фестиваль «Вторая мо-
лодость». 

30 сентября в 19.30 гостей 
ждут танцы и песни под баян, 
викторина из любимых филь-
мов и мелодий, рассказ о на-
родных традициях. 

1 октября в 13.00 начнут-
ся занятия по компьютерной 
грамотности. Участников на-
учат создавать файлы и ра-
ботать в программах Word и 
PowerPoint.

Участие бесплатное. Обя-
зательна регистрация по тел. 
(499) 728-0278.

 ЦКиИ «Щукино»: 
ул. Маршала Малиновского, 7

Наталья АНОХИНА

афиша

Сра зу т рем я 
премьерами 
нача ли но-
вый сезон те-
атры нашего 

округа. О том, что имен-
но можно будет увидеть 
на их сценах, выяснила 
корреспондент «СЗ».

 Музыкальная 
трагикомедия 
в Митине

9 и 16 октября в 18.00 
Московский театральный 
колледж им. Леонида Фи-
латова (Волоцкой пер., 15, 
корп. 2) представит музы-
кальную трагикомедию 
«Горка» по пьесе Алек-
сея Житковского.

— Несмотря на то что 
действие происходит 
в детском садике «Си-
бирячок», этот спек-
такль вовсе не детский, 
— рассказали «СЗ» в 
пресс-службе коллед-
жа. — Он о жизни вос-
питательницы подгото-
вительной группы, ко-
торая внезапно для себя 
самой обнаруживает, что 
её очерствевшее, каза-
лось бы, сердце способ-
но любить и сострадать.

Воспитательница На-
стя готовится к новогод-
нему утреннику. А ещё ей 
нужно построить снеж-
ную горку для детей. Но 
внезапно всё идёт не так...

В спектакле артисты 
исполнят песни Юрия 
Визбора, Леонида Фё-
дорова, Григория Глад-
кова, музыкальных групп 

«Отпетые мошенники», 
Shocking Blue и других.

Ещё одну премьеру ар-
тисты Московского теа-
трального колледжа под-
готовили для детей стар-
ше пяти лет. Спектакль 
«Как будто я — фея, или 
Самое важное желание», 

поставленный по расска-
зам Елены Касьян, ребя-
та смогут увидеть 2 октя-
бря в 15.00 и 30 октября 
в 18.00. 

Это добрая и смешная 
история про девочку По-
лину и её подруг, кото-
рые хотят поскорее выра-

сти, начать самостоятель-
но выбирать себе платья 
и стать артистками всей 
Земли. 

 «Пеппи...» 
на улице Свободы

10 октября в 12.00 и в 
16.00 театр танца «Гжель» 
(ул. Свободы, 10) при-
глашает на премьеру 
спектак ля «Пеппи Длин-
ныйчулок» по мотивам 
одноимённой сказки 
Астрид Линдгрен.

— Это костюмирован-

ное представление для 
всей семьи с массовыми 
хореографическими и 
трюковыми номерами, — 
рассказали в пресс-служ-
бе театра. 

Музыку к спектаклю 
написал народный артист 
РСФСР лауреат государ-
ственной премии Карэн 
Хачатурян. А балетмей-
стером-постановщиком 
стал заслуженный дея-
тель искусств России Ге-
оргий Ковтун.

Наталья 
АНОХИНА

В спектакле исполнят песни 
Юрия Визбора, Леонида 

Фёдорова, Григория Гладкова

Недетские страсти 
в детском садике
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Несмотря на то что действие 
происходит в детском саду, 
спектакль предназначен 
для взрослых

В Тушине 
расскажут 
о Военно-
морском флоте

Столичные парки подготови-
ли экскурсионную программу, 
на которую приглашают детей 
и взрослых. Познавательные 
прогулки пройдут в парке Горь-
кого, Нескучном саду, парке ис-
кусств «Музеон», парках «Со-
кольники», Таганский и «Усадь-
ба Воронцово». 

По одной экскурсии пройдёт 
в парках «Северное Тушино» 
и «Митино». 2 октября в 11.00 
в «Митино» дети старше пяти 
лет смогут узнать, как приро-
да готовится к зиме, и научат-
ся определять виды деревьев. 
Экскурсия называется «Осень 
в парке с Ильёй Гомырановым». 

А 9 октября в 14.00 в парке 
«Северное Тушино» гости про-
гуляются по Пушкинской аллее 
и аллее «Память сердца» и уз-
нают историю парка и уличных 
экспонатов Музея истории Во-
енно-морского флота России.

Зарегистрироваться или при-
обрести билеты на экскурсии 
можно по ссылке mos.ru/news/
item/96566073.

Мария ГОРБУНОВА
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На какие премьеры ждут зрителей театры округа в этом сезоне
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прочитано в районной газете
Легендарный польский 
вратарь «Спартака» побывал 
на домашнем стадионе 

Легендарный польский голкипер «Спар-
така» Войцех Ковалевски впервые за 
14 лет побывал на тренировочной базе 
«красно-белых», а также посетил стади-
он «Открытие Арена» и спартаковский 
музей. Об этом сообщила интернет-газе-
та «Покровское- Стрешнево» со ссылкой 
на пресс-службу клуба.

— На клубной базе Войцех за-
шёл в ту самую столовую, где обе-
дал рядом с Алексеем Зуевым и 
Денисом Бояринцевым. Сыграл в 
бильярд, как когда-то делал это с 
Романом Павлюченко и Егором Ти-
товым. А затем Ковалевски побы-
вал на стадионе «Открытие Арена», 
прошёлся по музею «красно-бе-
лых» вместе с вратарём Артёмом 
Ребровым, — рассказали сотруд-
ники пресс-службы «Спартака».

Также Войцех подготовил подарок для фанатов «Спарта-
ка», который можно выиграть, если правильно ответить на 
вопрос о футбольной карьере поляка. По дробности можно 
узнать в видеоролике на сайте клуба https://spartak.com/
videos/24516615/.

В Строгине украли 
медицинские маски 
на миллион рублей

Экзотическая кража была совершена 
на улице Маршала Прошлякова. Неизвест-
ный злоумышленник набрал медицинских 
масок на сумму 1,3 млн рублей. Такая за-
метка опубликована в интернет-газете 
«Строгинские вести».
Сотрудники полиции задержали похити-

теля масок на улице Адмирала Корнилова. Как оказалось, тот 
взломал замок контейнера и похитил средства индивидуаль-
ной защиты. Против подозреваемого возбудили дело о краже 
в особо крупном размере. голосуйте на сайте szaopressa.ru

В Строгине дети сломали де-
коративную фигуру Змея Горы-
ныча и медведя, в связи с чем 
на прошлой неделе мы спроси-
ли наших читателей: «Как бы 
вы предложили защищать 
топиарии от подростков?» 

Подавляющее большинство 
— более 80% опрошенных — 
выбрали вариант: «Штра-
фовать родителей малолет-
них хулиганов». При этом 
каждый 10-й респондент 
настроен пессимистично в 

плане перевоспитания таких де-
тей. Они выбрали вариант от-
вета: «Ничего не надо делать, 
всё равно не поможет». Только 
5% опрошенных полагают, что 
справиться с проблемой помо-
гут предупреждающие таблич-
ки о том, что нельзя залезать на 
топиарии, и ещё 5% верят, что 

дети не преодолеют за-
бор, если его поставить 
вокруг топиарных произ-
ведений декоративного 
искусства.

ваше мнение
Осенью самое время заняться озеленением. 

Наш следующий вопрос: 
А вы принимаете участие в высадке 
деревьев и кустарников рядом с домом?

Варианты ответов:
 Конечно, каждый год высаживаем кустарники.
 По возможности, когда выдают бесплатные 
саженцы, участвуем.
 Нет, в нашем дворе озеленением 
занимаются только специалисты 
«Жилищника».

Жители предложили ужесточить 
наказание для хулиганящих в парках 
подростков 

Участников спартакиады в Щукине 
поддержала чемпионка Софья Великая

Все новости 
района: 
«Строгинские 
вести»

В минувшую пятницу 
на стадионе «Курчатовец» 
в Щукине прошла спарта-

киада среди школьников 
районов Щукино и Хоро-
шёво-Мнёвники. 

23 команды, состояв-
шие из ребят от 12 до 17 
лет, соревновались в ми-
ни-футболе, волейболе, 
спортивных эстафетах и 
спортивных танцах.

Ребят поддержала дву-
кратная олимпийская 
чемпионка российская 
фехтовальщица на саб-
лях и жительница Курки-
на Софья Великая.

— Я приехала сюда, что-
бы зарядить ребят поло-
жительными эмоциями, 
поддержать их интерес к 
спорту, — сказала Софья 
Великая. — Вряд ли им 
будет интересно просто 
раз в пять лет смотреть 

выступления спортсме-
на, если не будет возмож-
ности увидеть его вжи-
вую, пообщаться, сфото-
графироваться вместе. Я 
стараюсь продвигать не 
только свой вид спорта, 
но вообще олимпийское 
движение и просто здо-
ровый образ жизни.

Все три призовых места 
заняли школьники рай-
она Щукино: 1-е — уче-
ники школы №1210, 2-е 
— школы №1212, а 3-е — 
Курчатовской школы.

Победителей и призё-
ров наградили кубками, 
медалями и грамотами.

Ирина ЛЬВОВА

Все новости 
района: 
«Покровское-
Стрешнево»

Софья Великая приехала, чтобы 
зарядить ребят положительными 
эмоциями, и ей это удалось
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Пассажиры в само-
лёте так дружно хло-
пали, что пилот решил 
посадить авиалайнер 
на бис.

— Доктор, у меня проб-
лема: я разговариваю сам 
с собой.

— Ну это не страшно, 
многие разговаривают 
сами с собой.

— Да, но я такой зануд-
ный…

— Молодой человек, 
лотерейный билет не 
купите?

— Нет, мне убеждения 
не позволяют.

— А кто вы?
— Я статистик.

— А это наш новый зал 
приёмов в стиле Людо-
вика XIV.

— Никогда бы не по-
думала, что Людовик XIV 
был цыган!

анекдоты
По горизонтали: Резервуар. 

Сок. Распадок. Стукко. Ремонт. 
Единорог. Ворог. Порука. Ев-
рей. Дед. Драпри. Фата. Анод. 
Кади. Канал. Ряженка.

По вертикали: Переводчик. 
Маргарин. Геракл. Варьете. 
Вина. Одр. Стипендия. Ропот. 
Ной. Убор. Садок. Руда. Кро-
кет. Какао. Гадалка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

Серую цаплю в прибрежных 
зарослях на реке Химке в пар-
ке «Покровское-Стрешнево» за-
печатлел фотограф-натуралист 
Михаил Фёдоров. Фотографией 
он поделился с подписчиками 
на своей стене «ВКонтакте». 
По его мнению, эта цапля — 
пролётная, отправилась в тё-
плые края, а на Химке решила 
передохнуть.

— Цаплю многие зоологи 
называют «птеродактиль в пе-
рьях», — рассказывает биолог 
житель Куркина Алёна Соколо-
ва. — Она агрессивна и бес-
страшна. Если её ближайшие 
родственники — журавль и аист 
— нормально ладят с челове-
ком, даже становятся в неволе 
полностью ручными, то с цаплей 
этот номер не пройдёт. В клет-
ке она всегда будет атаковать 
человека, если он к ней при-

близится. И так как цапля нано-
сит удар открытым клювом, то 
возникают сразу две глубокие 
раны. В старину охотники-со-
кольники особенно ценили ца-
плю как трофей, показываю-

щий, насколько ловок и иску-
сен их сокол, сумевший одолеть 
такого сложного противника. А 
блюда из цапли часто подава-
ли на царский стол.

Алексей ТУМАНОВ

Серая цапля отдохнула на Химке

Необходимо заполнить 
пустые клетки большого 
квадрата так, чтобы каж дая 
строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 со-
держали все цифры от 1 до 
9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следу-
ет проверить строки, столб-
цы и малые квадраты с учё-
том уже вписанных цифр. В 
сложных случаях можно ка-
рандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 14

судоку

«Осень — пора каче-
ственных сезонных ово-
щей и фруктов, таких 
как баклажаны, кабач-
ки, перец, морковь, свёк-
ла, картофель, яблоки, 
сливы, — написал в ре-
дакцию музыкант, артист 
и педагог по эстрадно-
му вокалу Евгений, ко-
торый живёт в районе 
Митино. — Мы в нашей 
семье очень любим эти 
продукты. Пользуемся 
уже проверенными ре-
цептами блюд с этими да-
рами огорода, а также ак-
тивно экспериментируем 
и придумываем новые». 

Евгений поделился с 
читателями рецептом 
блюда «Гармошки из 
баклажанов с мясным 
фаршем в томате». По 
его словам, оно удобно 
тем, что объединяет в 
себе и мясо — источник 
белка, и овощной гар-
нир, а рецепт его приго-
товления быстрый, про-
стой и, главное, очень 
вкусный. 

Для приготовления 
нам понадобится: три 
баклажана, 800 граммов 
мясного фарша, две лу-
ковицы, два зубчика чес-
нока, яйцо, соль, перец, 
паприка копчёная, 200 
граммов растительного 
масла. Для соуса: 500 мг 
перетёртых томатов, две 
чайные ложки приправы 
«итальянские травы», два 
зубчика чеснока, соль, 
перец.

В баклажанах нужно 
сделать надрезы при-
мерно через каж дый 
сантиметр — так, что-
бы получилась гармош-
ка, посыпать приправа-
ми, начинить фаршем, 
предварительно сме-

шанным с луком, чес-
ноком и яйцом. Обжа-
рить всё это в расти-
тельном масле, а затем 
уложить на блюдо, за-
лить соусом и запекать 
30 минут при темпера-
туре 180 градусов.

Продолжается наш конкурс «Фирменное объедение». 
Поделитесь с нами своим любимым фирменным рецептом. 

И обязательно сфотографируйтесь вместе со своим шедевром. 
Размер фотографии должен быть не меньше 500 Кб. Фотографии 
и рецепты присылайте на нашу почту szaopressa@mail.ru.

!

фотоконкурс «фирменное объедение»

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

«Гармошки из баклажанов» — 
это и мясное блюдо, 
и гарнир
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